

El Siglo de Torreón.com.mx

Mejora Coahuila calificación crediticia: S&P

VIRGINIA HERNÁNDEZ / EL SIGLO DE TORREÓN / SALTILLO.-

Mejora Coahuila su calificación. Standard & Poor's, confirmó la calificación de riesgo crediticio de largo plazo en escala nacional de 'mxBBB-' del Estado de Coahuila y revisó la perspectiva a estable de negativa..

De acuerdo a un comunicado, la firma realizó el cambio en la perspectiva de la calificación de negativa a estable debido a la estabilización observada en el desempeño presupuestal del Estado en 2012, por lo que S&P indicó que su expectativa es que el Gobierno podría continuar reportando superávits operativos, y después de gasto de inversión en 2013 y 2014.

Expertos indican que en particular, el fortalecimiento de sus ingresos propios a través del incremento de la tasa del Impuesto Sobre Nómina (ISN), así como las medidas de contención del gasto, tanto operativo como de inversión, se seguirían reflejando en superávits fiscales durante los próximos dos años de acuerdo su escenario base. En 2012, el Estado reportó un superávit operativo de 10% de sus ingresos operativos, así como en un superávit después de gasto de inversión y pago de deuda de 2.5% de sus ingresos totales.

La calificación considera la presión que continuará ejerciendo su elevado servicio de deuda en 2013 y 2014 en el presupuesto estatal, así como un saldo de cuentas por pagar con proveedores todavía relevante.

Analistas indicaron que la perspectiva estable refleja la expectativa de S&P de que Coahuila podría seguir mejorando de manera paulatina, tanto su desempeño presupuestal, como su posición de liquidez. En particular, en su escenario base se estima que el Estado sería capaz de mantener superávits operativos superiores al 5 por ciento de sus ingresos operativos, así como una posición balanceada después de gasto de inversión y pago de deuda. La perspectiva estable asume, asimismo, que el Estado continuaría reduciendo sus pasivos no bancarios y consolidaría su política de transparencia y difusión de información financiera. La calificación podría subir si el Estado logra consolidar un adecuado desempeño fiscal en los próximos dos años, reducir sus pasivos no bancarios de forma paulatina, así como mejorar el perfil de su deuda. Por el contrario, la calificación podría presionarse a la baja si el Estado vuelve a incurrir en déficits después de gasto de inversión, no mejora su posición de liquidez y su difusión de información financiera no se mantiene parcial.

Pago de la deuda

De los 4 mil 817.9 millones de pesos que el Gobierno de Coahuila destinó el año pasado al servicio de la deuda, sólo 57.14 millones, que significan 1.18 por ciento del total, fueron a cubrir el crédito capital, señala el informe financiero de diciembre.

El costo financiero de la deuda en 2012, o lo que es lo mismo, el pago por intereses a los bancos acreedores, ascendió a 2 mil 757.7 millones de pesos, 57.2 por ciento de la suma general.

Al 31 de diciembre de 2012 la deuda neta fue de 35 mil 128 millones 432 mil pesos, considerando las reservas financieras por 552.2 millones.

Reproche financiero

El Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional en Coahuila consideró que las finanzas en el Estado se encuentran completamente deterioradas y a su vez sin posibilidad de inversiones sólidas.

Luego de que el Gobierno del Estado presentó ante el Congreso Local en el Informe de Ingresos y Egresos de diciembre del 2012", señalaron que el Estatal "destina más recursos en pagar el fraude más grande en la historia de Coahuila que en beneficios concretos para los coahuilenses".

El organismo político se mostró inconforme ante el hecho de que la actual administración destine recursos a una deuda que ni siquiera ha sido transparentada con credibilidad, esto antes que invertir en el crecimiento y desarrollo de Coahuila.